



Los alumnos deben llenar esta hoja y entregarla al supervisor junto con la versión final de su monografía.

Número de convocatoria del alumno

Nombre y apellido(s) del alumno

Número del colegio

Nombre del colegio

Convocatoria de exámenes (mayo o noviembre)

M

Año

13

Asignatura del Programa del Diploma en la que se ha inscrito la monografía: DD HH

(En el caso de una monografía en lenguas, señale si se trata del Grupo 1 o el Grupo 2.)

Título de la monografía: Violación de los derechos humanos  
en la población civil durante la segunda guerra  
mundial

### Declaración del alumno

*El alumno debe firmar esta declaración; de lo contrario, es posible que no reciba una calificación final.*

Confirmando que soy el autor de este trabajo y que no he recibido más ayuda que la permitida por el Bachillerato Internacional.

He citado debidamente las palabras, ideas o gráficos de otra persona, se hayan expresado estos de forma escrita, oral o visual.

Sé que el máximo de palabras permitido para las monografías es 4.000, y que a los examinadores no se les pide que lean monografías que superen ese límite.

Esta es la versión final de mi monografía.

Firma del alumno:

Fecha:

## Informe y declaración del supervisor

El supervisor debe completar este informe, firmar la declaración y luego entregar esta portada junto con la versión final de la monografía al coordinador del Programa del Diploma.

Nombre y apellido(s) del supervisor [MAYÚSCULAS]:

Si lo considera adecuado, escriba algunos comentarios sobre el contexto en que el alumno desarrolló la investigación, las dificultades que encontró y cómo las ha superado (ver página 13 de la guía para la monografía). La entrevista final con el alumno puede ofrecer información útil. Estos comentarios pueden ayudar al examinador a conceder un nivel de logro para el criterio K (valoración global). No escriba comentarios sobre circunstancias adversas personales que puedan haber afectado al alumno. En el caso en que el número de horas dedicadas a la discusión de la monografía con el alumno sea cero, debe explicarse este hecho indicando cómo se ha podido garantizar la autoría original del alumno. Puede adjuntar una hoja adicional si necesita más espacio para escribir sus comentarios.

La Joven al principio no fue tan puntual en las tutorías, por lo que esto repercutió en la entrega de avances, pero al final se dedicó con mayor pasión a delante por trabajo.

El supervisor debe firmar esta declaración; de lo contrario, es posible que no se otorgue una calificación final.

He leído la versión final de la monografía, la cual será entregada al examinador.

A mi leal saber y entender, la monografía es el trabajo auténtico del alumno.

He dedicado  horas a discutir con el alumno su progreso en la realización de la monografía.

Firma del supervisor

Fecha:

## Formulario de evaluación (para uso exclusivo del examinador)

Criterios de evaluación	Nivel de logro					
	Examinador 1	Máximo	Examinador 2	Máximo	Examinador 3	
A Formulación del problema de investigación	1	2		2		
B Introducción	1	2		2		
C Investigación	1	4		4		
D Conocimiento y comprensión del tema	1	4		4		
E Argumento razonado	1	4		4		
F Aplicación de habilidades de análisis y evaluación apropiadas para la asignatura	1	4		4		
G Uso de un lenguaje apropiado para la asignatura	0	4		4		
H Conclusión	1	2		2		
I Presentación formal	0	4		4		
J Resumen	1	2		2		
K Valoración global	0	4		4		
Total (máximo 36)	8					

**Violación de los derechos humanos en la población civil durante la  
segunda guerra mundial**

Candidato:

Código:

Tutor:

Palabras: 3.997

## Resumen

La segunda guerra mundial tuvo un impacto a nivel mundial durante la década de 1940, gracias a esta existen organismos internacionales que velan por que se defiendan los derechos de los seres humanos, en especial de la población civil tales como la ONU. Sin embargo anterior a esta no estaban establecidos precisamente las reglas internacionales por las cuales los países se debían regir.

Esta investigación busca demostrar **¿En qué medida se violaron los derechos de la población civil alemana durante la segunda guerra mundial?**, ya que solo recibieron castigo por haber iniciado la guerra.

La investigación está dividida en 2 partes, como primera medida se estableció como el régimen nazi al ser una dictadura violó los derechos de su población al quitarle la libertad y vida a determinada población por sus conceptos de supremacía racial que es el holocausto, pero también a los alemanes "ideales" que se les arrebató la libertad de opinión, prensa y libre desarrollo de la personalidad, al igual que la posibilidad de hacer parte de la política activamente a aquellos en contra del régimen. La segunda parte demuestra que los aliados, ganadores de la guerra, violaron los derechos de los alemanes al realizar crímenes de guerra con ataques militares a ciudades sin ningún objetivo militar ni industrial, un ataque directamente a la población civil sin ninguna justificación.

**Se concluye que las dos partes violaron los derechos de una población civil oprimida por su gobierno y atacada por gobiernos exteriores, hasta el día de hoy, los crímenes cometidos en contra de familias alemanas enteras no ha sido indemnizado ni sancionado, se considera que los países aliados deberían indemnizar a dichos afectados en aras de buscar la justicia y la equidad para las dos partes afectas por esta guerra y de alguna manera reparar en parte los daños.**

**Palabras: 300**



<b>Índice</b>	<b>Pág.</b>
Introducción.....	1
3 Marco histórico.....	2
4 Cuerpo de trabajo.....	3-9
4.1 Derechos establecidos.....	3
4.2 Violación de los derechos por el gobierno alemán.....	3-6
4.3 Violación de los derechos por parte de los aliados.....	6-9
4.4 Sanciones impuestas a Alemania.....	9
Conclusión.....	10
Bibliografía.....	11

## Introducción

**La siguiente investigación busca determinar ¿en qué medida fueron violados los derechos de la población civil alemana durante la segunda guerra mundial?, empezando por los delitos cometidos por el gobierno alemán a su propia población pero también los crímenes cometidos por los contrincantes de Alemania durante la guerra que atacaron a ciudades alemanas durante esta, que no tenían ningún interés militar o industrial y si los crímenes o no fueron penalizados.**

Para llevar a cabo esta investigación se utilizaron como fuentes el libro “La muerte caía del cielo” por el autor alemán Rolf-Dieter Müller, el libro “MeinKampf (Adolf Hitler) y “Secretos de la segunda guerra mundial-El gran bombardeo sobre Alemania” documental sobre la segunda guerra mundial.

Este tema tiene vital importancia para la disciplina de los Derechos Humanos ya que abarca a una gran parte de la población mundial en la década de los 40, afectando a millones de individuosde, una otra forma, y aun mas que la violación a los derechos humanos cometidos durante esta guerra a la población civil alemana al día de hoy no han sido reivindicados de ninguna forma, lo que deja a estos crímenes en la impunidad.

La razón para escoger dicho tema es porque aunque de la segunda guerra mundial las investigaciones y trabajos ha sido exhaustiva, en su mayoría se ha enfocado en crímenes cometidos en contra de los judíos, y las violaciones de los derechos a los países aliados, y no se ha tratado con profundidad sobre cómo se vieron afectados los civiles alemanes a causa de su régimen y guerra. Y aunque absolutamente nada justifica los crímenes de lesa humanidad cometidos por Alemania Nazi en la segunda guerra mundial, si hubo alemanes inocentes perjudicados de una u otra forma.

## **I. Marco histórico**

### **1.1. Breve recuento sobre la segunda guerra mundial**

La segunda guerra mundial fue un conflicto armado que tuvo lugar durante los años 1939 a 1945, debido al enfrentamiento entre Alemania Nazi, Italia y Japón denominados las potencias del eje y los aliados (Francia, Reino Unido, Estados Unidos y la Unión Soviética) directamente pero tuvo repercusiones indirectamente a lo largo del mundo.

Una de las causas principales que dio lugar a la segunda guerra mundial fue las repercusiones que tuvo la primera guerra mundial en el pueblo alemán, las estrictas sanciones impuestas a este, en el pacto de Versalles y la inestabilidad tanto económica como social de la República de Weimar. Esto conllevó a la instauración de una hegemonía del poder por parte del Partido Obrero Alemán Nacional Socialista (Partido Nazi) siendo este encabezado por Adolf Hitler.

Este partido comandado por Hitler alentó un sentimiento ultranacionalista extremista que promovía la expansión del territorio alemán hasta donde ellos consideraban que era su espacio vital ( Lebensraum) por Europa. Es así, como luego de retomar Renania habiendo sido este estado quitado de Alemania en el pacto de Versalles, envía tropas en 1938 a territorio Austriaco para anexarlo a su territorio, lo que hoy en día se conoce como el fallido Anschluss y la neutralización del territorio checoslovaco, simultáneamente Italia invade Albania y se integra al pacto ya hecho con Japon en 1936 en aras de unir fuerzas, a este pacto se le llamo pacto. Luego de firmar el pacto de no agresión con la Unión Soviética en donde se establecía la división de Polonia en una clausula secreta, Alemania invade Polonia el 1 de septiembre de 1939 lo que conlleva a la declaración de guerra en contra de Alemania por parte el Reino Unido y así empieza la guerra.

El resto de países que se incorporan a la guerra lo hacen posteriormente, en el caso de la UniónSoviética cuando Alemania rompe el pacto de noagresión en 1941 al atacar a su territorio, lo que hace que este le declare la guerra y por ultimo Estados Unidos cuando Japon ataca a Pearl Harbor en diciembre de 1941 y este al igual, le declara la guerra.

En 1943 luego del cambio de bando de Italia al declararle la guerra a Alemania por un pacto hecho entre este y Estados Unidos, y luego de batallas decisivas en el que las tropas alemanas terminaron retirándose, tales como las del norte de África con las tropas británicas y la pérdida de ímpetu de las tropas alemanas en la Unión Soviética, además de la constante mejora del ejército rojo, Alemania enfrenta el fin de la guerra para el verano de este año.

En los años siguientes, los aliados recuperan Francia y avanza hacia Alemania, ocupan primero la parte oriente del país, y a pesar de los intentos desesperados del Führer (Hitler) al ordenar a toda población masculina entre los 16 a 60 años a combatir para defender el territorio, para comienzos de 1945 las tropas toman Berlín. *El fin de la guerra es innegable con el suicidio de Hitler en su bunker, el 30 de abril, la rendición oficial de las tropas alemanas se efectúa el 8 de mayo del mismo año.*<sup>1</sup>

## **2. Derechos humanos ya reconocidos por la mayoría de países Europeos antes de la segunda guerra mundial**

Debido a que los derechos internacionales humanitarios no fueron establecidos sino hasta 1949 en el convenio de Ginebra por la carta magna de las Naciones Unidas, y la creación de la misma entidad ocurre después de la guerra. Los derechos no aplican para este periodo de la Historia. Sin embargo esto no quiere decir que no hubiera derechos ya establecidos los cuales debían ser defendidos por las naciones, tales como los derechos del hombre y del ciudadano siendo estos establecidos en Francia luego de la revolución que vivió este país, para 1789 por la Asamblea Nacional Constituyente.

Algunos de los derechos fundamentales fueron:

- El derecho a la libertad e igualdad para cada individuo (Artículo 1)
- El derecho a que a los ciudadanos se les vele por seguridad, propiedad y resistencia a la oposición por parte del Estado (Artículo 2)
- La ley no puede prohibir lo que no signifique un perjuicio para la sociedad a la que se implanta la ley (Artículo 5)

---

<sup>1</sup><http://www.monografias.com/trabajos/seguemun/seguemun.shtml> 18/01/12 2:43 pm

-La ley debe ser la misma para todos, y todos deben tener el derecho tanto a ser protegidos como a ser castigados, por igual (Artículo 6)

-Derecho a la libertad de opinión, expresión, y prensa (Artículo 11 y 12)

-Derecho a la propiedad privada (Artículo 17)<sup>2</sup>

En esta investigación se está juzgando los actos cometidos por el gobierno alemán nazi y los aliados como crímenes con base a los Derechos del Hombre establecidos por la Asamblea Nacional Constituyente en Francia

Estos derechos específicos son citados, ya que serán tomados de ejemplo para demostrar en qué medida el gobierno alemán nazi y los aliados violaron derechos de la población civil alemana,

### **3. Derechos violados por el gobierno alemán durante la segunda guerra mundial contemplados en los derechos del hombre y del ciudadano por la Asamblea Nacional Constituyente francesa**

#### **➤ *El derecho a la libertad.***

A partir de 1933 se impone una dictadura en Alemania, el partido nacionalsocialista tenía políticas anti semitistas al extremo y de pureza racial. Hitler consideraba que la división de la población de un país debía ser entre ciudadanos y súbditos, no como se venía manejando entre ciudadanos y extranjeros. Los judíos alemanes, gitanos, minusválidos, comunistas, homosexuales, afro alemanes, entre otros, no eran considerados iguales ya que no encajaban en el concepto de “Volk” ( ) que Hitler había expresado, por ende estos eran señalados, privados de su propiedad, trabajo, libertad y en ultimas de su vida misma.

La comunidad más afectada por este pensamiento fueron los judíos que fueron perseguidos y exterminados por el régimen nazi durante más de 5 años.

#### **➤ *El deber del estado de velar por la seguridad, propiedad y resistencia a la oposición***

---

<sup>2</sup><http://www.juridicas.unam.mx/publica/librev/rev/derhum/cont/30/pr/pr23.pdf> 18/01/12 3:44 pm

Durante el periodo que duro la guerra, el estado alemán fue incapaz de velar por su población civil y falló en la tarea de defender tanto las vidas humanas como la expropiación de la propiedad privada que sus ciudadanos tenían derecho a, luego después de la guerra gran cantidad de ciudadanos fueron expulsados y desplazados del territorio de la Alemania Nazi, aunque si le hizo resistencia a la oposición ( Los aliados) prevaleció la codicia y arrogancia en sus dirigentes, por encima de la protección a su pueblo

➤ *Leyes no perjudiciales para todos*

Debido al sistema de gobierno, Hitler tenía el poder legislativo del país a su cargo totalmente, este proponía, aprobaba, ajustaba e interpretaba las leyes de tal forma que fueran adecuadas para el implantar y mantener su ideología política y económica.

Las leyes de Núremberg fueron establecidas dos años después del ascenso de Hitler al poder en 1935 y estuvieron en vigencia, hasta el fin de la guerra, estas leyes son apenas el comienzo de la violación a uno de los derechos del hombre. Estas leyes daban sustento jurídico a la segregación y posteriormente exterminación del pueblo judío, al calificar como tal a todo aquel que tuviera cuatro abuelos judíos, sin importar si el individuo en cuestión se denominaba practicante o no de la religión, incluso los judíos que se convirtieran a la religión católica eran considerados enemigos de la patria y por ende eran tratados igual a los judíos practicantes. Las leyes más controversiales de Núremberg fueron:

Ley de la ciudadanía:

-La ciudadanía se limita a individuos connacionales de sangre alemana (Artículo 2)

Ley para la protección de la sangre y el honor de los alemanes

-La prohibición de matrimonios entre judíos y alemanes, y la anulación de estos aunque se hallan realizado en el extranjero (Artículo 1)

-La prohibición de cualquier tipo de relación sexual entre judíos y alemanes (Artículo 2)

-La prohibición para los judíos de izar la bandera del Reich o portar colores alusivos a este (Artículo 4)

-El castigo para los infractores de estas leyes es la pena de prisión o de presidio (Artículo 5)<sup>3</sup>

### *Derecho a la libertad de opinión*

En el régimen totalitario de Alemania Nazi se tenían dos opciones o se estaba con el mando o se estaba en contra del mando. Todo aquel individuo al que se le encontraran indicios de estar en contra del régimen era considerado un traidor y por ende un peligro para la sociedad, este podía enfrentar penas presidiarias e incluso ejecuciones, incluso la población civil que huía del país por estar en contra del régimen sufrió una persecución por el gobierno alemán nazi, y muchos fueron ejecutados en otros países por haber huido de este. Cualquier intento de rebeldía, subversión o intento de derrocar el gobierno era estrictamente reprimido.

### *Derecho a la libertad de expresión*

La población civil que era considerada ciudadana no debía portar ninguna prenda objeto, símbolo o dibujo que eludiera a la resistencia alemana contra el nazismo, el público debía saber la seña que aludía al partido al igual que el himno de la Alemania nazi y mostrar respeto hacia la cúpula militar desde los soldados rasos hasta el mayor comandante de los nazis.

### *Derecho a la libertad de prensa*

Semanas después del posicionamiento de Hitler como máximo jerarca del poder se crea el Ministerio de Propaganda, que este utilizó como herramienta para promover la supremacía racial aria, el nacionalismo y el antisemitismo. Todos los medios de comunicación estaban bajo el control absoluto del estado. Para esto el gobierno de Alemania Nazi intervino en la prensa de tres maneras:

-El control sobre los profesionales de prensa y propietarios de los medios de comunicación-

---

<sup>3</sup>[http://www.catedrahendler.org/doctrina\\_in.php?id=105](http://www.catedrahendler.org/doctrina_in.php?id=105) 20/01/12 1:09 pm

-El contenido de prensa, los jefes de redacción recibían determinadas instrucciones por parte del Ministerio que debían ser implementadas y luego destruidas por ellos mismos firmando a la vez un juramento de confidencialidad.

-La casa de prensa del propio partido fue tomando el control sobre la mayoría de prensa, convirtiendo así la prensa alemana unitaria parcial.

El control era tal que cualquier intento de divulgación de la oposición era inmediatamente reprimido y los ejecutores de tales acciones enfrentaban sanciones legales. Es así como el gobierno nazi logra reducir el número de periódicos alemanes de 4.703 en el año de 1932 a 977 para 1944. Los periodistas judíos y marxistas fueron eliminados.

Además Hitler utilizó el poder de los medios para disfrazar lo que ocurría en los campos de concentración, ya que la propaganda sobre estos era tergiversada para hacerlos parecer como campos dignos de trabajo y vivienda para la comunidad no considerada como ciudadana por los Nazis.<sup>4</sup>

### ***Derecho a la propiedad privada***

Al ser el sistema económico de Alemania Nazi socialista, la economía se basaba en la propiedad pública y el control quedaba bajo el brazo del estado. Hitler consideraba a la propiedad privada innecesaria e inequitativa, como puede ser percibido en una de sus intervenciones:

'Ustedes, señores, están convencidos de que la economía alemana ha de levantarse sobre la idea de la propiedad privada. Pero ustedes solo podrán sustenta en la práctica esta idea de la propiedad privada si la misma está fundamentada lógicamente de alguna forma. Y aquí tengo que decir como la propiedad privada solo se puede justificar en el plano ético y moral si parte del presupuesto de que las prestaciones de los individuos son distintas...Pero, admito esto, es un disparate afirmar que el terreno económico hay diferencias de valor, pero no así en el terreno político. Es absurdo construir la vida económica sobre la idea del rendimiento, del valor personal, por consiguiente, en la práctica sobre la autoridad de la personalidad, y negar esta autoridad de la personalidad en el terreno político y poner en su

---

<sup>4</sup><http://www.usmmm.org/wlc/sp/article.php?ModuleId=10007439> 21/01/12

sitio la ley de la mayoría, la democracia... En el terreno económico, el equivalente de la democracia política es el comunismo”-Discurso pronunciado por Hitler el 27 de enero de 1932 en el Düsseldorfer Industrieklub, en M. Domarus (ed.), “Hitler, Reden und Proklamationen 1932-1945, vol. 1, Würzburg, 1962, páginas 72 y 87”.

Teniendo en cuenta los derechos ya establecidos con anterioridad a los hechos cometidos por el gobierno alemán durante la guerra, se pueden considerar como delitos cometidos por el régimen impuesto por el nazismo en Alemania. Por ende además de las sanciones impuestas por la comunidad internacional al régimen de Hitler por los crímenes de lesa humanidad que se vivieron en el holocausto, merecía este gobierno sanciones por los crímenes cometidos en contra de la población alemana (no judía) y aún más importante que a esta población también flagelada fuera indemnizada de una u otra forma por los derechos que se les había privado de, sin embargo esta indemnización nunca ocurrió debido que al terminar la guerra Alemania sale perdedora y como único responsable de la guerra, lo que no le dio a la población civil que ni siquiera estaba a favor del régimen nazi, la posibilidad de abogar por los delitos cometidos en contra de estos.

#### **4. Derechos violados por el bloque los aliados durante la segunda guerra mundial.**

Se entiende como aliados a los países que como su nombre lo dice formaron una alianza en aras de ponerle un frente a la expansión Alemania y el intento de apoderamiento de este país del territorio Europeo. Los países integrantes de los aliados fueron: Reino Unido, Estados Unidos, Francia, Unión Soviética.

Para poder determinar de qué manera violaron los derechos de la población civil alemana como primera medida se necesita establecer lo que es considerado un crimen de guerra para que cualquier acto de combate que hayan realizado los aliados durante la segunda guerra mundial pueda ser considerado como una violación directa a los derechos de la población civil alemana. Para que se pueda considerar determinado acto como un crimen de guerra se tiene en cuenta específicos puntos tales como: todo acto cometido en una guerra que perjudica directamente a la población civil sin ninguno objetivo militar alguno, al igual que

a cualquier maltrato, tortura o asesinato de la cúpula militar del país enemigo sin justificación alguna.<sup>5</sup>

Durante la segunda guerra mundial ocurrieron varios actos de combate en contra de las fuerzas militares alemanas, estos no pueden ser considerados violación a los derechos de la población civil ya que no estaban destinados directamente a la población sino a combatir las fuerzas militares que también atacaban a los aliados, lo que en tiempos de guerra es necesario para defender la soberanía.

Sin embargo durante la misma, diferentes ataques realizados por los aliados a territorio alemán no tuvieron fin militar alguno, y atentaban directamente a una población civil indefensa que no estaba relacionada con el combate tales como:

-Ataque a la ciudad de Lübeck del 18 al 19 de marzo de 1942 por la fuerza aérea británica, esta ciudad no ofreciendo ningún interés militar ni industrial fue un ataque de destrucción directo contra la población civil, en cambio el lugar que los británicos tomaron como blanco, el casco antiguo medieval de la ciudad, debido a su construcción era el lugar perfecto para optimizar la destrucción de las bombas incendiarias utilizadas por los británicos. Las cifras contundentes:

- a) 234 aviones "Wellingtons" y "Stirlings"
- b) 276 toneladas de bombas
- c) Más de 3.000 edificios gravemente dañados o destruidos
- d) 785 heridos
- e) 320 civiles muertos

Luego se realizaron ataques de la misma magnitud a ciudades como, Hamburgo, Essen y Dortmund

-Ataque a la ciudad de Colonia del 30 al 31 de mayo de 1942 provocando caos y devastación en la ciudad con los que se pretendía quebrar la moral de la población civil alemana con la utilización de:

- a) 1.047 bombarderos británicos
- b) 1.323 bombas

---

<sup>5</sup><http://www.monografias.com/trabajos19/crimenes-guerra/crimenes-guerra.shtml> 26/01/2013

- c) Alrededor de 13.000 edificios seriamente dañados o destruidos.
- d) 45.000 damnificados
- e) 474 civiles muertos

Entre marzo y junio de 1942, 3.100 aviones realizaron ataques nocturnos a Essen tales como:

-Ataque a Essen teniendo este como objetivo la fábrica de armas de la ciudad pero el ataque se dispersó repartiendo por Essen, Duisburgo, Oberhausen:

- a) 957 aviones
- b) 1.120 toneladas de bomba

-Ataque a la ciudad de Rockstock sin ningún interés militar, destruyeron el 60 % de las casas del centro de la ciudad al utilizar:

- a) 468 bombarderos de la fuerza militar británica
- b) 401 toneladas de bombas explosivas y 207 toneladas de bombas incendiarias
- c) 89 heridos
- d) 204 civiles muertos

Ataques dobles a Stuttgart, Maguncia, una serie de 4 ataques en una semana a Essen, Bremen, Duisburgo y Oberhausen.

Quizás el ataque más controversial por parte de los aliados, el ataque a la ciudad de Dresde del 14 al 15 de febrero de 1945, 805 bombardeos de la fuerza aérea británica acaban prácticamente a la ciudad y dejan una cifra aproximada de entre 35.000 a 135.000 civiles muertos, el ataque ocurre tan solo días antes de la rendición de Alemania por lo que es considerado como un ataque innecesario, injustificado y cruel.

Ataques dobles a Stuttgart, Maguncia, una serie de 4 ataques en una semana a Essen, Bremen, Duisburgo y Oberhausen.

Palabras pronunciadas por el comandante en Jefe del comando de bombardeos de la Royal Air Force durante los ataques a las ciudades alemanas sin objetivo militar:

“Quisiera responder con toda franqueza a la pregunta de si bombardeamos objetivos militares aislados o ciudades enteras. Es evidente que preferimos bombardear sus fábricas, muelles y vías Férreas: esto es lo que más castiga a la máquina de guerra de Hitler. Pero los obreros que trabajan en estas fábricas viven muy cerca de ellas. Por esta razón nuestras bombas caen sobre sus casas, sobre ustedes.

Lamentamos que esto sea necesario. Los trabajadores de la fábrica de motores diésel Humboldt-Deutz, en Colonia, una gran cantidad de los cuales murieron en la noche del 30 de mayo, han sufrido en sus carnes los peligros de la guerra total,... Los trabajadores de las fábricas de aviones de Coventry, sus mujeres, sus hijos ¿no eran “población civil?”, igual que los obreros de las fábricas de aviones de Rostock y sus familias. Pero esto es lo que ha querido Hitler”

Una vez más, habiendo Alemania salido perdedor de la guerra su población queda sin la posibilidad de reclamar y/o abogar por los actos que la habían perjudicado directamente y que al día de hoy son considerados ilegales. El problema para los afectados y no indemnizados alemanes por los crímenes de guerra cometidos contra ellos en la segunda guerra mundial es que la definición como tal de este y las reglas internacionales para un combate justo, no son establecidos sino posteriormente en los juicios de Núremberg y no eran con retroactividad es decir no regían para hechos anteriores ocurridos al juicio, la divergencia radica en que este mismo juicio y lo establecido en este sobre los crímenes de guerra es utilizado por los aliados para juzgar los actos de guerra realizados por Alemania durante la guerra. La pregunta que surge es ¿Por qué se juzgó a Alemania por sus actos considerados como crímenes de guerra según lo establecido en el juicio de Núremberg, y no a los aliados?

Teniendo en cuenta que las sanciones a pagar por el gobierno alemán después de salir derrotado de la guerra que algunas de estas Alemania sigue pagándolas hoy por hoy fueron:

- División de Alemania en cuatro zonas de ocupación, una para cada aliado
- Pérdida de territorio, (Prusia oriental y los territorios ubicados al este de esta línea)
- Desarme y desmilitarización de Alemania

-Indemnización a pagar por Alemania de 20 mil millones de dólares en la época.<sup>6</sup>

Las cifras hablan por sí solas, con unos resultados de 16.000 edificaciones destruidas, 869 heridos, 136.000 civiles muertos y más de 45.000 damnificados solo en los ataques mencionados, los aliados si cometieron crímenes de guerra al atacar y perjudicar directamente a la población civil alemana sin ningún motivo militar teniendo sus objetivos ningún interés militar o industrial al cometer crímenes de guerra los aliados violan directamente los derechos humanos de la población civil alemana durante la segunda guerra mundial lo que merece sanciones por parte de los organismos internacionales que se encargan de velar por que este tipo de hechos no queden en la impunidad, teniendo en cuenta que en la actualidad ya se cuenta con este tipo de organismos y además de que Alemania ya está pagando por sus crímenes cometidos.

---

<sup>6</sup>[http://cdn.regiedepub.com/s/tuto4pc/SEO\\_Colombia/TestQE\\_3.html](http://cdn.regiedepub.com/s/tuto4pc/SEO_Colombia/TestQE_3.html) 29/01/2013 3:14 pm

## Conclusión

Los derechos de la población civil alemana fueron violados por parte y parte durante la segunda guerra mundial, en la medida en que el gobierno alemán de la época, al este ser una dictadura con un individuo se convirtió en un Estado opresor e injusto en donde derechos tales como la libertad, el derecho a la vida, a la libre opinión, expresión y/o prensa fueron ultrajados .El régimen no le daba cabida a la oposición para participar en la política de este país activamente ya que estos grupos sufrían una persecución en donde sus dirigentes o participantes eran desterrados o asesinados. Fue un estado racista y discriminatorio al considerar a los judíos, homosexuales, afro descendientes, parálíticos, entre otros, como personas no merecedoras de la ciudadanía, ni siquiera de la vida. Aunque un gran número de civiles estuvieron de acuerdo con el régimen, estos estuvieron expuestos a una prensa controlada en su totalidad por el estado jugo un papel importante el engaño a esta misma población y o a la manipulación través de los medios. Alemania indemniza hoy por hoy al estado Israelita (país de los judíos creados después de guerra) y a los aliados por la destrucción causada en sus ciudades, sin embargo ni indemnizo al resto de población civil alemana que se vio ultrajada.

Por parte de los aliados, estos al no respetar las reglas y conductas normales en una guerra al atacar directamente a la población civil asesinando a cientos de civiles, destruyendo miles de edificios y ciudades enteras, en represaría por las acciones tomadas por el gobierno alemán nazi, lo que se convierte en un crimen de guerra. Al haber salido perdedores de una guerra de la que muchos no estaban de acuerdo, hoy por hoy los crímenes cometidos en contra de familias enteras alemanas siguen impunes, los aliados nunca pagaron indemnización ni fueron penalizados por sus hechos.

Los crímenes cometidos por parte del régimen nazi a la población civil alemana no fueron sentencianos ni reivindicados ya que a este partido solo se le sancionaron los crímenes cometidos en contra de los judíos. Sin embargo teniendo en cuenta que este partido ya no existe y la mayoría de sus dirigentes fueron asesinados o enjuiciados y posteriormente encarcelados se considera que los crímenes no pueden ser ajusticiados. Por el contrario, en

el caso de los aliados se sugiere una investigación amplia sobre el tema teniendo en cuenta que ya ha pasado un tiempo prudente luego de la guerra, para poner a consideración si los aliados de la guerra deberían pagarle una indemnización al gobierno alemán actual por los crímenes de guerra cometidos en contra de su población por estos.

## Bibliografía

- La muerte caía del cielo (Historia de los bombardeos durante la segunda guerra mundial) por Rolf-Dieter Müller, colecciones imago mundi, ediciones destino, primera edición 2008, volumen 132. Páginas utilizadas de la 161 a la 169
- Mein Kampf ( Mi lucha) por Adolfo Hitler, editorial Secker und Warburg, primera edición 1925.
- Video de Youtube llamado “Secretos de la segunda guerra mundial-El gran bombardeo sobre Alemania”

### Fuentes

1-“La segunda Guerra mundial”<http://www.monografias.com/trabajos/seguemun/seguemun.shtml>

18/01/12 2:43 pm

2-“Declaracion de los derechos del hombre y del ciudadano,1789”<http://www.juridicas.unam.mx/publica/librev/rev/derhum/cont/30/pr/pr23.pdf> 18/01/12 3:44 pm

3. ”Leyes de Núremberg del 15 de setiembre de 1935”

[http://www.catedrahendler.org/doctrina\\_in.php?id=105](http://www.catedrahendler.org/doctrina_in.php?id=105) 20/01/12 1:09 pm

4-“La propaganda de los Nazis”

<http://www.ushmm.org/wlc/sp/article.php?ModuleId=10007439> 21/01/12

5-“Derechos humanos, crímenes de guerra”

<http://www.monografias.com/trabajos19/crimenes-guerra/crimenes-guerra.shtml>  
26/01/2013

6-“Conferencias de Potsdam y Yalta”<http://fuentesdehistoria.blogspot.com/2010/05/conferencias-de-yalta-y-postdam.html>  
27/01/2013 4:53 pm